







Wawancara adalah proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab, sambil bertatap muka antara si penanya dengan si penjawab dengan menggunakan alat yang dinamakan *interview guide* (panduan wawancara). Peneliti juga menggunakan wawancara tak terstruktur karena peneliti akan berhubungan langsung dengan subjek dan berusaha mengungkapkan suatu keadaan tertentu dari subjek. Metode ini di gunakan untuk memperoleh data secara jelas dan kongkret tentang gambaran kebahagiaan orangtua yang memiliki anak terlambat bicara.

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah bahan tertulis baik berupa pernyataan, atau foto dari subjek yang di teliti, perilaku yang dapat di dokumentasikan. Metode dokumentasi adalah pengumpulan data dengan meneliti catatan-catatan penting yang sangat erat hubungannya dengan obyek penelitian.

### **E. Prosedur Analisis dan Interpretasi Data**

Setelah memperoleh data yang di butuhkan, peneliti akan menganalisis dengan analisis data, merupakan proses akhir dalam penelitian kualitatif (Creswell, 2010). Teknik atau metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah induktif dengan menggunakan prosedur studi kasus (Moelong, 2007). Teknik dipilih karena penelitian ini akan berawal dari hasil temuan khas yang ada dilapangan yang kemudian diinterpretasikan secara khusus.



Creswell (2010) menjelaskan bahwa validitas kualitatif merupakan pemeriksaan terhadap akurasi hasil penelitian dengan menerapkan prosedur-prosedur tertentu, sementara reliabilitas kualitatif mengindikasikan bahwa pendekatan yang digunakan peneliti konsisten jika diterapkan oleh peneliti-peneliti lain. Gibss sebagaimana yang dikutip oleh Creswell (2010) memerinci sejumlah prosedur reliabilitas sebagai berikut:

1. Mengecek hasil transkrip untuk memastikan tidak adanya kesalahan yang dibuat selama proses transkripsi.
2. Memastikan tidak ada definisi dan makna yang mengambang mengenai kode-kode selama proses koding. Hal ini dapat dilakukan dengan terus membandingkan data dengan kode-kode atau dengan menulis catatan tentang kode-kode dan definisi-definisinya.
3. Untuk penelitian yang berbentuk tim, mendiskusikan kode-kode bersama patner satu tim dalam pertemuan rutin atau *sharing* analisis.
4. Melakukan *cross-check* dan membandingkan kode-kode yang dibuat oleh peneliti lain dengan kode-kode yang telah dibuat sendiri.

Langkah-langkah pengumpulan data meliputi usaha membatasi penelitian, mengumpulkan informasi melalui observasi dan wawancara, baik yang terstruktur maupun tidak, dokumentasi, materi-materi visual serta usaha merancang protokol untuk merekam/mencatat informasi (creswell 2014). Peneliti menggunakan Mentrangulasi (*triangulate*)

sumber-sumber data yang berbeda dengan memeriksa bukti-bukti yang berasal dari sumber-sumber tersebut dan menggunakannya untuk membangun justifikasi tema-tema secara koheren. Tema-tema yang dibangun berdasarkan sejumlah sumber data atau perspektif dari partisipan akan menambah validitas penelitian.

Data akan di peroleh dengan menggunakan wawancara langsung orang tua subjek, dan supaya mendapatkan data yang valid peneliti akan menyiapkan alat tulis untuk menulis hasil dari wawancara kepada subjek dan informan. Dan menggunakan alat untuk merekam pada saat wawancara, seperti contoh HP atau alat rekam lainnya. Peneliti juga akan mengobservasi subjek beserta lingkungannya, dengan mencatat dan memotret nya. Dan menjadikan hal tersebut sebagai dokumentasi.